

SIT REP UNICEF

Lunes 10 de septiembre, 2007

PROTECCIÓN

Desde este domingo 9 de septiembre y durante todo el lunes 10 se procedió a la capacitación de 20 profesores en la estrategia “2x1 Recuperación Emocional”. Los docentes fueron seleccionados por la UGEL de Pisco y forman parte del grupo de maestros damnificados por el terremoto que se encuentran viviendo en los albergues.

Si durante el trabajo en la estrategia “2x1” se reconociera el caso de algún niño que requiera atención de mayor especialidad, UNICEF ha llegado a un acuerdo con la Brigada de Salud Mental establecida en los albergues para que deriven a los niños a los centros de salud. Para ello se ha coordinado con los responsables del área de Salud Mental, que incluyen la programación de un horario para la atención de los niños. Un psiquiatra y un psicólogo atenderán de lunes a domingo en el Hospital de Pisco, los martes en el albergue de San Andrés y los miércoles en el de Túpac Amaru. En la microrred de salud de San Clemente los especialistas atenderán todos los lunes.

En relación a la instalación de las ludotecas se ha identificado a 45 promotoras de salud del PRONOEI para que junto a 6 educadoras asignadas por la Unidad de Gestión Educativa de Pisco se hagan cargo de estos centros que serán establecidos en los albergues.

EDUCACIÓN

Este jueves 6 se realizó en Lima la Mesa de la Cooperación bilateral y multilateral. Esta reunión que fue convocada por UNICEF, UNESCO y ACDI sirvió para compartir información sobre el tema educativo y se acordó sistematizar en una ficha todas las acciones que se están ejecutando o que se planean realizar en el tema. La ficha será sistematizada por ACDI.

De otro lado, la Dirección Regional de Educación de Ica, ha presentado al Pleno de Consejo Nacional de Educación, el Plan de Acción de Educación de la Región Ica, documento que fue elaborado con la asesoría de UNICEF.

La Dirección Regional de Educación (DRE) y el Gobierno Regional de Ica, coordinaron las acciones a desarrollarse en educación. Entre los acuerdos mas importantes está el de replantear el tema de la infraestructura escolar, debido a la falta de disponibilidad y la demora en la instalación de aulas prefabricadas. Se ha tomado la decisión de contar con “aulas de emergencia” hechas de esteras o instaladas en carpas. Hasta el momento sólo se han instalado 35 aulas prefabricadas en Pisco, cantidad insuficiente para cubrir la necesidad de los estudiantes de esa zona.

La DRE de Ica viene revisando la guía para docentes del “Proyecto de aprendizaje de emergencia post sismo”. Esta comprende la adecuación curricular para desarrollar capacidades en los niños y niñas de las zonas afectadas sobre cómo enfrentar la situación de post emergencia.

Asimismo debemos informar de la llegada del Asesor Regional de Reducción de Riesgo en la Escuela de UNICEF, Claudio Osorio, quien vino al Perú y se trasladó a Pisco para asesorar la respuesta de UNICEF en el sector educación. Durante su permanencia ha coordinado con el Ministerio de Educación, las autoridades regionales y la UNESCO.

AGUA Y SANEAMIENTO

Entre las actividades de urgencia planteadas por la DIGESA (Dirección General de Salud Ambiental), se informó de la necesidad de contar en un plazo inmediato con letrinas en albergues y apoyo técnico en Chincha. UNICEF expuso la necesidad de contar con material educativo para el tema de Agua y Saneamiento.

UNICEF se comprometió en comprar 50 letrinas las que serán distribuidas entre los 11 albergues en los que UNICEF está interviniendo de manera integral. Para ello se ha avanzado con la perforación de dos pozos en albergues.

Otros temas del acuerdo son el de imprimir material educativo sobre agua y saneamiento preparado por DIGESA y la participación del consultor técnico para Chincha a partir del día 10 de septiembre.

NUTRICIÓN

En la estrategia de protección integral, UNICEF continua con el fortalecimiento de los niveles de coordinación y articulación entre los equipos técnicos de CENAN, PRONAA, la Microrred Pisco y la DIRESA Ica.

Siete administradores del PRONAA asumirán un determinado número de albergues para realizar el empadronamiento y monitoreo de los niños y niñas menores de tres años de edad.

En relación al CENAN se ha coordinado para que a partir del martes 11, dos de sus técnicos apoyen durante una semana en el diagnóstico y organización de la estrategia de protección integral en las provincias de Ica y Chincha. Por su parte, el equipo de la Microrred Pisco y la DIRESA Ica, vienen fortaleciendo las capacidades en el manejo del componente nutricional, a los profesionales de enfermería y obstetricia de la Red Chincha, Pisco e Ica.

En relación a las papillas, entre el viernes 7 y sábado 8, el equipo del PRONAA ha distribuido este suplemento alimenticio a cuatro albergues más (Villa Tupac Amaru I y II, Vista Alegre, Parque Zonal y La Alameda). Hasta la fecha suman 16 los albergues que vienen implementando el componente nutricional.

UNICEF ha llevado a Pisco 20 carpas, a instalarse en los albergues donde se viene trabajando esta estrategia, las mismas que serán espacios para la atención, aprendizaje, estimulación y recreación de los niños menores de tres años.